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La recuperación del río San Juan a su paso 
por el centro de Mieres culmina con éxito
Los ecologistas destacan que más de un centenar de aves, entre patos 
y otras especies, ya han colonizado el tramo afectado por las mejoras

Mieres del Camino,  
David MONTAÑËS 

La Coordinadora Ornitolóxica 
d’Asturies (COA) ha censado la 
presencia de un centenar de patos 
en el tramo urbano del río San 
Juan, que atraviesa todo el ancho 
de la ciudad de Mieres, desde el ce-
menterio de La Belonga hasta el 
Batán. Este colectivo sostiene que 
esta nutrida población, junto a la 
presencia de ejemplares de otras 
aves, pone de manifiesto el éxito de 
la recuperación ambiental de este 
cauce. 

Los ecologistas no solo desta-
can la presencia de una creciente 
población de patos, sino que subra-
yan que se trata de ejemplares de 
especies salvajes. “Estamos ante 
una colonización natural, sin falta 
de repoblaciones”, destaca Cle-
mente Álvarez, presidente de 
COA. También apunta que el río 
San Juan, en su tramo urbano, está 
asistiendo al asentamiento de otras 
especies de gran valor: “Ya hemos 
detectado varios ejemplares de la 
pequeña lavandera cascadeña y, en 
menor medida, de gallinetas y de 
garzas reales”. 

La Coordinadora Ornitolóxica 
d’Asturies indica que estamos an-
te un positivo ejemplo de lo que 
conlleva un exitoso proceso de re-
cuperación de cauces fluviales en 
espacios urbanos, como ocurre en 
Mieres. “En su momento se valoró 
la posibilidad de enterrar el río ba-
jo una canal y ya dijimos que hu-
biera sido un grave error. Ahora 
podemos disfrutar de un cauce con 
vida integrado en la ciudad”, seña-
la Clemente Álvarez.  

Mieres abordó a principios de 
este siglo los saneamientos de los 
ríos Turón, San Juan y Loredo, con 
un presupuesto conjunto de 19 mi-
llones de euros. Luego le tocó el 
turno al Cuna, cerrando un plan de 
inversiones que permitió al conce-
jo, según los datos hechos públicos 
por el Ayuntamiento mierense, te-
ner depuradas más de 95 por cien-
to de las aguas fluviales del muni-
cipio. 

Además de valorar las inversio-
nes realizadas para la recuperación 
del río San Juan, los ecologistas 
destacan también el civismo de la 
población. Sin la colaboración ciu-
dadana, apuntan, un cauce urbano 
no puede revivir: “Si bien siempre 
hay quien tira basura al río, en lí-
neas generales es destacable el res-
peto mostrado hacia la población 
de aves”, apunta Clemente Álva-
rez.  

En este sentido, afirma que 
“tiempo atrás habría que esperar 
que los patos hubieran sido caza-
dos y maltratados”.  

Los representantes del colectivo  
hacen hincapié en que el tramo ur-
bano del río San Juan, de unos dos 
kilómetros, ofrece grandes posibi-
lidades para seguir avanzando en 
su integración en la ciudad, con 
otra serie de intervenciones com-
plementarias.

Un grupo de patos en el tramo afectado por la recuperación ambiental.

El Ayuntamiento invirtió tres millones de euros 
en dos años en mejoras en la zona rural
Los trabajos se centraron en reparaciones de emergencia, obras en 
carreteras y el acondicionamiento de sendas, como la de Rioturbio

Mieres,  
A. VELASCO 

El Ayuntamiento de Mieres in-
virtió, a través de la concejalía de 
Desarrollo Urbano Sostenible que 
dirige Delia Campomanes, más de 
tres millones de euros en la zona 
rural del concejo en dos años (2019 
y 2020) con el objetivo de ir dando 
respuesta a las necesidades de los 
pueblos en distintos ámbitos, como 
saneamiento y abastecimiento, 
alumbrado o carreteras. 

El vicealcalde y concejal de Ha-
cienda, Manuel Ángel Álvarez, se-
ñaló que “estamos cumpliendo 

nuestro compromiso, una vez que 
hemos dejado la deuda a cero, aho-
ra la prioridad es invertir en el mu-
nicipio, tanto en el casco urbano 
como en nuestros pueblos” con el 
objetivo de “responder a las de-
mandas de los vecinos y mejorar la 
calidad de vida en la zona rural”, 
expuso. 

En esta cifra de tres millones de 
euros se incluyen tanto obras me-
nores en la zona rural como pro-
yectos de mayor envergadura co-
mo los 800.000 euros movilizados 
para afrontar los trabajos de emer-
gencia por el temporal, los más de 

500.000 euros destinados a mejo-
rar las carreteras municipales o ac-
tuaciones como la senda de Riotur-
bio (183.000 euros), además de la 
canalización del Picu Siana, con 
más de 100.000 euros de inversión, 
por ejemplo. 

Junto a estos tres millones de 
euros, el compromiso del Ayunta-
miento con los pueblos se mantie-
ne y, por ello, buena parte de los 
cinco millones del remanente de 
2019 se destinará también a actua-
ciones en la zona rural. Así, por 
ejemplo, en las operaciones apro-
badas en el último Pleno para des-

tinar el dinero del remanente a in-
versiones y subvenciones destacan 
partidas como una de 1.200.000 
euros para actuaciones en infraes-
tructuras o 151.000 para caminos y 
carreteras. 

“Tenemos un concejo con mu-
chos pueblos y es necesario inver-
tir en sus servicios y en la calidad 
de vida de sus vecinos”, señaló Ál-
varez, que dejó claro que el com-
promiso con la zona rural es una 
constante que permitirá seguir de-
sarrollando nuevas obras necesa-
rias para los distintos núcleos del 
concejo.

Los colectivos 
vecinales de 
Mieres reciben 
75.000 euros  
en subvenciones

Mieres, A. V. 
El Ayuntamiento de Mieres 

anunció ayer que ya se ha re-
suelto de forma provisional la 
convocatoria de subvenciones 
a asociaciones vecinales del 
concejo. Unas ayudas –cuyo 
pago se prevé agilizar y hacer 
efectivo en diciembre– que per-
mitirán repartir más de 75.000 
euros entre el movimiento veci-
nal del concejo para colaborar 
con estas organizaciones tanto 
en sus gastos ordinarios como 
en las inversiones y obras que 
realizan en sus locales.  

La convocatoria de estas 
subvenciones se divide en dos 
líneas. La primera cuenta con 
un presupuesto de 50.000 eu-
ros, y estaba orientada a los gas-
tos ordinarios de funcionamien-
to de las asociaciones y el fo-
mento de actividades. “En esta 
línea, finalmente, se repartirán 
casi 30.000 euros entre las 16 
asociaciones que solicitaron la 
subvención ya que todas cum-
plían los requisitos y en su ma-
yor parte recibirán, tal como 
constaba en las bases, el por-
centaje máximo subvenciona-
ble (80%) de la facturación pre-
sentada”, apuntaron las fuentes 
municipales.  

En cuanto a la línea dos, se 
centra en subvencionar obras e 
inversiones en los locales de las 
asociaciones (trabajos de cons-
trucción, rehabilitación, mejora 
energética...). “En total, en esta 
línea se repartirán más de 
45.000 euros entre seis asocia-
ciones según el correspondien-
te baremo”, explicó el Gobierno 
de IU. 

El concejal de Participación 
Ciudadana, Juan Ponte, infor-
mó de que “ya estamos traba-
jando para poner en marcha en 
2021 una nueva convocatoria, 
la tercera, de estas subven -
ciones”.

Las ayudas se destinan 
a gastos por obras en 
los locales y para 
programar actividades 
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